
Compte - rendu CONSEIL D’ÉCOLE 16 novembre 2023
Présents
Représentants des parents
BERTHET Aurélie
DUSAUTOIS Charline
SIOU Virginie
SEVENO Solène
DAVID Pauline
MAILLARD Yann – Malo
MARCHAND Laurie
ADAM Florence
DUPUY Claire
Représentants de la mairie :
LUCAS Corinne
PENHOUET Michel (maire)
MARTINEAU Samuel

Équipe enseignante

ROBERTS Emma
RAYMOND Myriam
ROBERT Julien
VISONNEAU  Marion
OZENNE Claire
MARANDIN Corinne
GOUIS Virginie
PINTO Hervé
LEROUX Xavier
JANNORAY Isabelle
BLU Cécile
FLAVIGNY Maxime

DDEN :
Daniel HOURMAN

Excusés

Représentants des parents
JAMET Laura
LONCLE Vanessa
PRADET Mélanie

Équipe enseignante
CAMPERGUE François

Inspectrice de l'éducation nationale :
Madame MISMAQUE Christine

Accueil des nouveaux arrivants, présentation, répartition par classes

Ordre du jour
1 -Point rentrée
2 -Présentation et adoption du règlement intérieur
3 -Projets et perspectives année 2023-24
4 -Services municipaux, demandes mairie
5 –Divers

1 -Point rentrée
La situation de l'école :
- Effectifs :  239 élèves inscrits au 14 septembre 2023 (date officielle d'observation base-élèves) :
contre 219 élèves inscrits en septembre 2022, 216 en septembre 2021 
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- 47 nouveaux élèves arrivants cette année, ouverture d’une 10ème classe.
Merci aux enseignants et à la municipalité qui ont su s’adapter.

- Equipe (arrivées) 13 enseignants pour 9 classes.
L’intégration de tous les nouveaux élèves et nouveaux adultes est réussie.  

- Élections : 12 candidats, participation : 94 votants pour 309 inscrits contre 59 votants sur 302 
inscrits soit un taux de participation de 30,42 % contre 19, 54 %, 
Bilan très positif. 
- Réunion de rentrée de l'Ape : très positif, nombreux nouveaux parents.

2 -Présentation et adoption du règlement intérieur  
issu du règlement intérieur départemental,  charte de la Laïcité  annexée: Il sera diffusé pour 
signature des parents semaine 47. doublon mail par classe.
Ajout d’un nouvel article R411-11-1

Les modifications apportées sont adoptées par le conseil d’école. 

3-Projets et perspectives année 2022-23 

Projet d'école valable pour 5 ans :
Œuvrer pour former des élèves responsables et acteurs de leurs apprentissages
Objectif pédagogique qui en découle :
Accompagner les élèves dans la construction de leur savoir, savoir-faire et savoir-être

Actions :
Inventaire de la biodiversité autour de l’école
Mise en œuvre d’un outil numérique de la maternelle au CM2, valorisant les productions artistiques 
et recensant les acquis culturels des élèves 
Apprendre aux élèves à élaborer un plan de travail (organisation spatiale de la classe, favoriser la 
coopération, choix du matériel par l’élève, auto-évaluation)

Toutes les actions pédagogiques mises en place sont guidées par le projet d’école jusqu’en 2025. 

Actions communes     depuis la rentrée de septembre  

Les réunions de classes : Tous les parents ont été conviés.  
 réunion d’informations générales le 12 septembre: 2 ème année. 34 familles environ contre 
28. l’APE et services municipaux/périscolaires, bilan très positif. .La formule sera reconduite l’année 
prochaine.

La grande lessive du jeudi 19 octobre : 3 ème année de participation de l’école : habitude : 
matériel mais mauvais temps, difficulté  à exposer en extérieur. L’ensemble des élèves de PS au 
CM2 a participé. Les classes d’élémentaire ont accompagné celles de maternelle pour accrocher 
leurs œuvres. Thématique de cette année : « avec ou sans eau ». 

Question des parents élus : serait-il possible de prolonger l’exposition des œuvres à la 
médiathèque ? Fonctionnement qui a déjà eu lieu mais qui n’a pas rencontré beaucoup de succès. 
Cela questionne également le principe éphémère du projet. Possibilité à envisager.

Le défi de l’amitié : Très positif  
Évolution de l'organisation avec des plots pour améliorer la lisibilité pour les enfants, présence d'une 
sono pour signaler les départs, zones de regroupement pour chaque classe. 
En partenariat avec l’association  « Un Océan de vie »
Système de parrainage : + de 800 euros  contre 167 année dernière, goûter organisé par l’APE à 
l’arrivée de chaque course, progression pédagogique  par Roland en amont. 



Un chèque sera remis par  les élèves à l’association. Recherche d’une nouvelle association pour 
l’année prochaine. 

Le Conseil d'élèves 

Les parents élus, les  représentants de la municipalité peuvent être présents au conseil d'élèves.
Le dernier a eu lieu ce jeudi 16 novembre à 8h45. Le prochain conseil aura lieu le jeudi 21 décembre
à 8h45. Ils ont lieu tous les mois.

La médiathèque: 

Le Prix des incorruptibles remplacé par le concours de l’école des loisirs
Chaque enfant doit lire 5 livres dans l'année, 7 livres pour les CMs (jusqu'au mois de mai). Les 
élèves devront ensuite voter pour choisir leur livre préféré. L’élection permet de travailler sur la 
citoyenneté et le secret du vote. Les livres sont ensuite gardés et enrichissent les bibliothèques de 
classe.

Cinéma en VO 
Au mois, d’octobre → films entièrement en anglais sous-titré, proposés par le festival pour les 
scolaires
Cro Man pour le cycle 3 , Maurice le chat fabuleux pour le cycle 2, La baleine et l’escargote pour le 
cycle 1, Remerciements à la municipalité.
 
Marche intergénérationnelle 
Grand succès pour les élèves de l’école. 3ème participation cette année. Mixité des générations, les 
familles s’investissent,  parents et grands-parents. Parcours modifié cette année car il présentait 
auparavant des difficultés pour les personnes à mobilité réduite. Cette année, parcours en centre-
ville, sur le baladoir. Distance plus courte et adaptée à tous. Participation des CM2 qui ont pris en 
charge les maternelles. Difficulté récurrente à mobiliser des personnes âgées extérieures à l’école. 

A venir

Le journal de l'école 
 articles  en cours de rédaction. Le troisième journal d’école sera disponible d’ici quelques jours. 
Même principe qu’auparavant. Un QR code permettra d’obtenir une version numérique. Un 
roulement sera organisé dans les classes pour faire passer la version papier dans chaque famille. 

Actions risques domestiques (élémentaire) avec prévention Maif : 
interventions dans les classes le 7 décembre et spectacle le 15 décembre (à la salle Jean Rochefort)

Soupe : réflexions en cours
Opération soupe avec les élèves aidés par l’équipe de cuisine au mois de Janvier. 

- Fête de Noël 
Pas de marché de noël cette année. Mais organisation avec la mairie d'un temps fort. Samedi 9 : 
inauguration de la maison du père noël et arrivée du père noël.
Propositions de l’APE : Apprentissage d’un même chant pour le marché de samedi soir (enfants 
disponibles), possibilité de fabriquer des objets à coller sur maison du père Noël ou à donner à 
l’APE ? Passer information dans les familles qu’ils peuvent également fabriquer des objets pour 
maison du père Noël. Venue du père noël mardi 19 décembre : journée rouge

Les Projets musique :
En maternelle, renouvellement du projet avec Anne-Sophie CANAL qui viendra 5 séances pour 
toutes les classes de maternelle : chants, affinement sensoriel, auditions, percussions corporelles, 
respiration, découverte d’instruments



En élémentaire, projet avec Fabienne WEISS sur le thème des jeux olympiques. Mise en musique, 
danse et production scénique en fin d’année.

Carnaval, les portes ouvertes,la semaine du vélo, la semaine olympique, la fête de l’école → 
Abordés plus tard

PROJETS DE CLASSE spécifiques nécessitant des financements

Classe Actions réalisées et Projets
Mme Raymond 
(tps-ps-)

Classe1 En cours de réflexion pour 2024
Projet musique
Ludothèque (1 par trimestre)

Mr Robert
(ps gs)

Classe 2 En cours de réflexion pour 2024
Poney pour les GS
Projet musique
Ludothèque (1 par trimestre)

Mme Visonneau
(ms-gs)

Classe 3 Poney (dernière période)
Journée à Cancale avec association Al Lark
GS sortie Accrobranche en mai/juin 
Ludothèque (1 par trimestre)
Projet musique

Mme Ozenne 
(ms)

Classe 4 Poney, ludothèque, musique
Correspondance avec une classe de Fougères

Mme Marandin 
(cp)

Classe 5 Sortie Accrobranche en mai/juin avec les GS
En cours de réflexion pour 2024

Mme Gouis
(CP Ce1)

Classe 6 sortie pêche à pied avec monsieur Poilvet 
Musée Manoli
Ferme pédagogique
Accrobranche à Saint-Cast ou Beaussais sur mer
En fin d’année, sortie à Brocéliande avec randonnée de 4 km pour percer
les mystères du Val sans Retour et étude du milieu forestier

Mr Pinto
(ce1-ce2)

Classe 7 La  sortie  pêche  à  pied  avec  monsieur  Poilvet.  Mise  en  place  d'un
aquarium.
Correspondance scolaire avec l'école de Fougères.
En fin d’année, sortie à Brocéliande avec randonnée de 4 km pour percer
les mystères du Val sans Retour et étude du milieu forestier

Mr Leroux. (ce2-
cm1)

Classe 8 En cours de réflexion 
Escale Bretagne ?

Mme Jannoray 
(cm1)

Classe 9 Association des secouristes de la côte d'Emeraude 
CM1 (avec CM1 de M.Leroux) : Centre archéologique à Corseul et musée 
avec ateliers mosaïque/réalité virtuelle/écoliers d’époque
Autres projets en cours de réflexion

Mme Blu
(cm2)

Classe 10 Asso des secouristes de la côte d'Emeraude,

L'équipe enseignante remercie l'APE ainsi que la mairie pour les financements.

En plus du budget, la mairie propose     :  
- Formation « savoir rouler à vélo » financée par commune, communauté de commune pour CM2 → 
4 demi journées, en prévision du collège. Association BMX de Quévert qui interviendra. 
- Ateliers biodiversité proposés par escale Bretagne. 

4 Services municipaux, demandes mairie, 

Budget et comptes 
Caisse des écoles : explication fonctionnement, dons des familles sur base du volontariat et 
candidatures élection. 



compte provisoire APE et proposition OCCE :  comptes: Bureau Vallée St Malo ou Callipage 
Richardais, librairie Dinard, Action...?  Prix des fournitures ont beaucoup augmenté. Possibilité 
d’acheter moins cher dans ces enseignes en ayant un compte de l’école ? Beaucoup d’économies 
possibles pour la commune. 
Accord du M. le Maire dans le cadre légal → rencontre avec mesdames Demuydt, Teixeira, 
représentants de parents et APE ce jeudi 23 novembre à 9 heures
Plan d’investissement → proposition de réunion avec Mme l’adjointe aux affaires scolaires, Mme la 
secrétaire générale et le responsable des services techniques
renouvellement matériel informatique et réparations ordinateurs 
renouvellement matériel de cour maternelle → devis à proposer, seront étudiés par la mairie 
équipement chaises ATSEM → où en est-on ? Possible pour les enseignants également ? Société 
qui a été contactée pour présenter sièges adaptés aux Atsem. Utilisation test pendant deux 
semaines. Un fauteuil coûte 700€. En cours de réflexion. 

Toilettes extérieures maternelle et élémentaire
Difficultés à trouver des entreprises ou personnel qualifié pour travaux. Sera inscrit au budget pour 
cette année. 
Dépose minutes :
-Le test est-il positif ? Bilan positif le matin, plus difficile le soir avec les sorties décalées. Stationnement de 
certaines personnes sur le dépose-minute. Proposition des parents élus : mettre en place des sorties 
décalées, plages actuelles trop courtes. Permettrait roulement sur parking et places de stationnement. 
Selon enseignants, solution qui créerait un engorgement devant le portail, manque de visibilité des personnes 
récupérant leur enfant et rendrait la sortie difficile. 
Mot dans le cahier pour laisser les enfants sortir seuls et attendre leurs parents au dépose-minute ou sur le 
parking en bas de l’école. 
Information sera refaite aux parents pour repréciser les horaires de sortie et donc de dépose-minute. Les 
enseignants seront plus ponctuels. 
La mairie en profite pour féliciter les familles qui viennent à vélo ou à pied. 
-signalisation?
-pérennité/ prochaines étapes? 

Sorties d’école en différée :
La plage horaire de sortie est trop longue. Il y a trop d’attente entre les sorties des différentes classes.
Peut-être faut-il rallonger le temps de sortie plutôt que de faire deux sorties. Proposition : sortie entre 16h30 et
16h 45. Prise du goûter à 16h45.
Légalement, changement qui doit se faire avec mairie. Ne résoudrait pas le problème, les classes seront plus 
ponctuelles (rappel : cycle 3 → 16h30, cycle 2 → 16h35). Harmonisation faite sur horaires de sortie.

L’étude
Besoin d’éclaircissement sur la durée de l’étude.  30 minutes ?  
Lundi : deux études mais mardi, jeudi, vendredi → CM 17h/17h30 puis CE 17h30/18h
Constat qu’une heure → trop long. 
Question des parents : possibilité d’inverser les horaires des cycles 2 et 3 ?
Plus petits plus productifs après 17h30
Communication sera refaite auprès de tous les parents pour repréciser le fonctionnement de l’étude. 

Le temps du midi :
Serait-il possible d’obtenir la liste des activités ?  
Une activité par jour pour les élémentaires, mardi et jeudi pour les maternelles. Liste des activités sera 
diffusée pour le portail famille. Changement des activités après chaque période de vacances.
Pas de logique d’inscription mais d’engagement → sur base du volontariat
Activités plutôt calmes.  Lecture avec médiathèque pour les plus petits à venir. 
Pour quel public ? Peut-on faire des propositions d’activités ? Oui bien sûr
Serait-il possible d’afficher le planning ? Oui 

Évaluations nationales et Temps de soutien :APC
Pas de visibilité. Serait-il possible de communiquer sur ce point et notamment sur la durée et la récurrence 
des cours?



Nombres d’heures obligatoires pour tous les enseignants. Élèves choisis en fonction des résultats aux 
évaluations nationales. Difficultés ponctuelles identifiées. Nombre de séances varie en fonction des difficultés 
identifiées. Demande d’autorisation pour toute l’année distribuée à tous les parents. Parents concernés seront 
ensuite informés de la période pendant laquelle leur enfant sera suivi. Les APC ne concernent que les élèves 
de GS ou plus. 

Les menus de la cantine :

Le menu végétarien : parfois absent de la semaine.
Depuis 2017 systématiquement un menu végétarien par semaine. 
Certains menus paraissent riches par rapport à d'autres plus light.  
L’équilibre alimentaire ne se fait pas sur une journée
Comment les menus sont-ils déterminés ? Par quelle commission ? Peut-on y participer?
Les menus sont faits par les cuisiniers. Attention particulière portée sur la provenance des produits. Pour 
éviter le gaspillage, les producteurs locaux donnent parfois leurs invendus à la cantine. Il est donc possible 
que les enfants soient amenés à manger deux fois le même légume dans la semaine. 
Est-il possible d’avoir un jour fixe pour le menu végétarien ? Est-ce possible plus d'un jour par semaine ?
Non, pour la simple raison qu’un enfant qui ne mange que le lundi par exemple n’a pas systématiquement un 
menu végétal le seul jour de présence
Qu’est-il prévu pour le remplacement de Dédé ?
Remplaçant habitant Saint-Lunaire, ancien cuisinier de la Thalasso de Dinard. 
Courant du deuxième trimestre, représentants des parents pourront rencontrer les deux cuisiniers 
Concernant les allergies : y a-t-il une formation ? Les PAI sont-ils lus régulièrement avec ou sans les parents? 
Formation au premier secours? Peut-on mettre en place un affichage des allergènes ?
Les PAI sont suivis très sérieusement. Affichage des allergènes remis dès vendredi. 
Possibilité de rencontrer les agents périscolaires pour expliquer le PAI à mettre en place. 

Harcèlement :
Enfants et parents impliqués. Enseignants très présents et ouverts à la discussion, à l’écoute des 
enfants. Travail en prévention : discussions dans les classes, définition des éléments pour identifier 
une situation d’harcèlement, précisions des termes harcèlement, harceleur
Questionnaire de l’éducation nationale distribué à partir du CE2 et étudié en ce moment. 
Interventions envisagées par l'APE (à destination des familles, hors temps scolaire)
Peut-on afficher « l’harcelomètre » ? A réfléchir 

Sensibilisation au temps d’écran :
Y’a-t-il quelque chose de prévu cette année encore ? Contacts pris avec la gendarmerie 

5-Divers

Sécurité de l’école et alertes PPMS et incendie
Portail de la cour encore ouvert mais portes de tous les bâtiments sont fermés. 

Les enseignants tiennent à remercier l’APE, le personnel technique, les élus et les parents d’élèves
pour la participation de chacun au bon fonctionnement de l’école.
Les représentants de parents rappellent aux parents d’élèves qu’ils sont à leur disposition pour 
recueillir leurs idées ainsi que les problèmes rencontrés.

Le président de séance                          La secrétaire
Hervé PINTO Emma ROBERTS

Fin de séance à 20 heures 15


